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■融媒体记者 吴海涛

新一代信息技术产业、
新型装备制造产业、绿色食
品产业、南高齿项目、中天精
品钢帘线项目……在中国·
淮安第三届淮河华商大会主
会场的入场通道前，14块展
示我市投资环境及重点投资
成果的蓝色展牌，吸引众多
参会嘉宾驻足观看。

“作为一家航空企业的
管理者，我十分关注淮安未
来在交通运输领域的发展
规划。”捷克华商联合会副
会长、捷克通用航空发展有
限公司总经理陆汉斌在观
看了“现代枢纽之城”的展
牌后表示，淮安“公铁水空”
高效衔接的立体交通网络
初步形成，这必将成为更多
客商选择在淮投资的一个
重要理由。

“淮安有着深厚的文化
底蕴，文旅资源十分丰富。”
在观看相关展牌后，澳门华
复文旅控股集团董事长薛
浩军表示，虽然是第一次来
淮安，他却已经被这里的美
食文化与西游文化深深吸
引，希望可以借助本届大
会，寻得与淮安本土企业合
作的机会。

■融媒体记者 王 舒

参加“创业中华·侨聚淮
安”中国侨商投资江苏行（淮
安站）活动的嘉宾们，被周恩
来故居内的一口水井吸引。

水井不大，水位却高。
“这井水，周恩来总理喝了
12年，多年后，见到家乡干
部时，还提起过这口井。”听
了讲解员的介绍，嘉宾们跃
跃欲试，亲手打来井水品
尝。“又凉又甜，好喝！”嘉宾
陈先生称赞说，这口水井历
经多年，仍然可以使用，足以
说明淮安水资源充沛，确实
是“一座漂浮在水上的城
市 ”。 有 嘉 宾
说：“这口水井
就像好客的主
人，欢迎我们投
资淮安，祝愿我
们大有收获。”

初夏时节，
小小水井，给嘉
宾们带来清凉
的同时，更送上
美好祝福。
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齐聚一堂话发展
以“食”为媒促振兴

——中国·淮安第三届淮河华商大会“壮大食品产业·促

进乡村振兴”淮商峰会侧记

■融媒体记者 刘 梦

高朋满座话振兴。
昨日下午，中国·淮安第三届淮河华商大会“壮大食品

产业·促进乡村振兴”淮商峰会在涟水县举行。来自全国各
地的食品企业家和淮商精英齐聚一堂，围绕食品产业和乡
村振兴融合共进，共同探讨创新发展之路。全国工商联副
主席安立佳，省政协副秘书长、省工商联副主席李兰翔，市
领导赵正兰、张惠扬等参加活动。

意义重大、作用明显。市委副书记赵正兰说，举办“壮
大食品产业·促进乡村振兴”淮商峰会，既是深化淮河生态
经济带建设的具体行动，也是与企业家朋友加强产业合作、
赋能乡村振兴的创新之举。期待通过峰会的举办，不断提
升淮安食品产业的影响力、带动力，吸引更多企业来淮投
资，加快形成集群效应。同时，进一步加强与头部企业的对
接合作，不断扩大“朋友圈”、延长“产业链”。

前景广阔、未来美好。“我相信在各级党委政府的关心
下，在广大民营企业的共同努力下，乡村产业发展壮大的前

景一定会更加美好，乡村振兴的宏伟蓝图一定会早日实
现。”李兰翔的话赢得现场一片掌声。

2020年，江苏省组织实施“万企兴万村”项目。翻开我
市“万企兴万村”成绩单，可以欣喜地看到，2022年以来，我
市共实施265个“万企兴万村”结对共建项目，239家民营企
业参与，兴村总数225个，有力推动农业发展、农村繁荣、农
民富裕。在现场领导和嘉宾的见证下，6个“万企兴万村”结
对共建项目现场签约，总投资6.8亿元。

“涟水拥有‘教育之乡、美酒产区、生态水城、枢纽高地’
四张亮丽的城市名片，我们将以最优环境、最好政策迎接每
一位来涟投资者，让大家感受最满意的全流程服务。”涟水
县委书记洪然热情地推介涟水的投资环境，赢得现场企业
家的广泛关注。

“农村电商当前发展迅猛，成为乡村经济新的增长极。”
“发展现代高效农业是乡村产业发展的必由之路。”常亮数
字集团创始人朱亮，江苏安惠生物科技有限公司党委书记、
董事长陈惠，江苏万全集团董事长陶湧等企业家代表建言
献策，助力乡村振兴。

览城市风采 谋合作新篇
——“创业中华·侨聚淮安”中国侨商投资江苏行（淮安站）活动侧记

■融媒体记者 王 舒

昨日，作为中国侨商投资（江
苏）大会和中国·淮安第三届淮河华
商大会的重要活动，“创业中华·侨
聚淮安”中国侨商投资江苏行（淮安
站）活动成功举办。一百多位海内
外知名侨商侨领代表和海内外华文
媒体记者相聚淮安，感受淮安的独
特魅力，掀开合作共赢的崭新篇
章。中国侨联副秘书长、经济科技
部部长赵红英，省侨联副主席、秘书
长张霓，副市长王向红，以及中国侨
商联合会常务副会长、香港金轮集
团董事局主席王钦贤等侨领华商参
加活动。

在周恩来纪念馆和周恩来故
居，嘉宾们认真听取周恩来总理的
生平介绍，通过一幅幅珍贵图片、一
件件历史文物，感受伟人波澜壮阔
的人生历程和不朽的精神风范。

走进中国漕运博物馆，4D影院、
场景幻影成像等高科技声、光、电技
术全面展示了淮安作为漕运中枢的
恢宏历史和灿烂文化。“几百年前，
一条大运河给淮安带来辉煌的历

史，现在，交通区位优势更加凸显，
相信淮安将有更加灿烂的未来。”一
位嘉宾称赞说。

历史之河流向深处，未来画卷
加速展开。来到淮安市台资集聚示
范区展示中心，嘉宾们认真听取台
资高地建设的整体发展规划、特色
产业定位，并就合作事宜展开深入
洽谈。

“淮安的产业基础良好，集聚度
高，有着非常好的投资环境。”边走
边看，淮安的美景尽收眼底，淮安的
机遇清晰展现，嘉宾们表示，通过此
次活动，加深了对淮安区位优势和

“433”特色产业定位的了解，增强了
对淮安创新发展的信心。他们将积
极对接有关部门，争取更多投资项
目落地淮安，带动更多企业家来淮
考察投资，加强与淮安各领域的交
流合作，为携手建设好周恩来总理
家乡、助推淮安高质量发展贡献更
多力量。

据了解，本次活动全面推介了
淮安投资发展环境，推动多个侨商
投资贸易项目对接落地，收集项目
信息超50亿元。

集聚行业智慧 架设合作桥梁
——中国·淮安第三届淮河华商大会“数字赋能 制造转型”智能制造产业发展论坛暨

淮安经济技术开发区投资环境说明会侧记

■融媒体记者 刘 权

时代发展日新月异，智能制造大潮澎
湃。昨日下午，中国·淮安第三届淮河华商
大会“数字赋能 制造转型”智能制造产业
发展论坛暨淮安经济技术开发区投资环境
说明会举办。来自智能制造领域的企业代
表、行业精英相聚一堂，交流思想、分享智
慧、共商合作，为淮安乃至淮河流域智能制
造创新发展注入新的动力和活力。市委常
委、淮安经济技术开发区党工委书记徐子佳
出席活动并致辞。

当前，淮安正重塑高质量发展新优势，
致力于培育壮大“7+3”先进制造业集群，
打造长三角先进制造业融合发展集聚区。
我市高度重视智能化改造和数字化转型工
作，把制造业智能化改造和数字化转型作
为工业经济跨越赶超的重要抓手，培育各
类优质企业。“过去5年，得益于淮安经开
区的‘上门服务’和资金、人才等一揽子政
策支持，我们推动技术升级改造，变频电机
产品在家用电机市场占比遥遥领先，单位
面积产值翻了3倍。”作为客商代表，淮安
威灵电机制造有限公司总经理穆建良交流
了企业在“智改数转”领域所作的实践探
索，介绍了与淮安市、淮安经开区深化合作
结出的高质量发展硕果。

“智能制造的发展是技术进步与创新的

必然结果，我们已迈入数字化、智能化的时
代。”在主旨演讲环节，江苏省经济和信息化
研究院副院长赵海建作了题为《智能化改造
数字化转型——产业转型升级的战略选择》
的演讲，阐述了以智能化改造、数字化转型
为手段推动产业转型升级的发展方向和路
径。教授级高工、南京优倍电气技术有限公
司董事长董健所作的《中小企业“智改数转”
的探索与实践》报告，理论基础深厚、实践经
验丰富，讲解深入浅出，“干货”满满。

智慧和观点在这里碰撞，合作共识在这
里凝聚。“得益于本次活动，我有幸结缘淮
安，在这里学习交流‘智改数转’助推产业升
级发展经验，认识了更多志同道合的企业家
朋友。”金纬集团副总裁、金纬机械（海宁）有
限公司总经理王亮说，他希望未来能够本着
资源共享、优势互补、业务协同、互利共赢原
则，聚焦抱团发展，探索智能化、数字化产业
升级的发展模式，寻求合作机会。

活动中，嘉宾们观看了淮安城市宣传
片、淮安经开区宣传片，聆听了淮安市及淮
安经开区投资环境推介，对这片发展热土产
生了浓厚兴趣。淮安经开区党工委委员、党
群工作部部长，科教产业发展办公室主任葛
玉海认为，此次论坛必将对宣传淮安经开区
良好的营商环境、更好地提升淮安经开区知
名度和对外开放水平、吸引更多企业家来淮
安经开区投资兴业起到积极促进作用。

本版图片：融媒体记者 刘志钧 谭 鑫
赵启瑞


